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V CONGRESO MUNDIAL ZERI

De izq. a der.: Gunter Pauli;
Wendy Luhabe, Primera
Dama de Sudáfrica;
Germán Arias y Margaret Bell,
Consultora Internacional de
Proyectos de Desarrollo
Sostenible en Inglaterra.

rediseñar los modelos productivos, adminis-
trativos y gerenciales.

El doctor Gunter Pauli pidió aplausos de los
asistentes para la Universidad de La Sabana
y comentó los proyectos con iniciativa lERI
que realizan los estudiantes de pregrado de
VI semestre de los dos programas de la Fa-
cultad de Ciencias Económicas y
Administrativas y de la Especialización en
Gerencia de Producción y Operaciones.

Durante el congreso se reflexionó sobre el fu-
turo de la academia, tanto en primaria,
bachillerato y la Universidad, incluyendo los
postgrados, frente a la problemática social del
desempleo, la violencia, el deterioro ambien-
tal, corrupción y pérdida de los valores éticos
y morales.

Durante el encuentro, la Universidad estable-
ció importantes contactos con personalidades
y representantes de gremios y organismos
mundiales, que permitirán fortalecer las rela-
ciones empresariales, mediante el intercam-
bio de información y el enriquecimiento que se
podría generar, gracias a las experiencias de
cada uno de ellos.

En días pasados, se celebró en el Eje Cafe-
tero, el Quinto Congreso Mundial de lERI y el
PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE
JUVENTUDES.

Al primero asistieron más de 300 participantes
de todos los continentes, entre investigadores,
empresarios y académicos. Por la Universidad
de La Sabana, participó Germán Arias, docen-
te de la Facultad de Ciencias Económicas y
Administrativas.

En el segundo evento, estuvieron presentes
dos estudiantes de Administración de Institu-
ciones de Servicio y quince de Ingeniería de
Producción Agroindustrial, coordinados por
Alba Lucía Forero, Secretaria Ejecutiva del
Fondo de Estudiantes.

El presidente de ZERI y director del Congreso,
el empresario Belga GUNTER PAULI , desta-
có públicamente ante todos los asistentes, el
papel pionero de la Universidad de La Saba-
na, especialmente de la Facultad de Ciencias
Económicas y Administrativas, al involucrar en
sus programas académicos de pregrado y
postgrado, las propuestas de lERI para
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MUNDO ACADEMICO
DEPARTAMENTO DE LENGUAS EXTRANJERAS

Como parte del programa de desarro-
llo profesional que el Departamento de
Lenguas Extranjeras, al igual que otras
unidades de la Universidad tiene para sus
docentes, la profesora Nohora Bryan
Zambrano, del Departamento de Lenguas
Extranjeras está terminando los estudios
de la Maestría en Enseñanza del Inglés
como Segunda Lengua y como Lengua
Extranjera en la Facultad de Estudios In-
ternacionales de la Universidad Saint
Michael's de Vermont, en Colchester, Es-
tados Unidos.

La profesora Nohora Bryan viene desarro-
llando esteprogramadesdemarzode 1998,
ante el interés de la Universidad de que el
programa de proficiencia en inglés tenga
cada día mayor incidencia en los logros
académicos esperados por toda la comu-
nidad y con el objetivo de tener una
universidad proficienteen inglésparaelaño
2003.

Este programa ofrece un entrenamiento
teórico, metodológico y práctico que per-

La profesora Nohora Bryan,
quien ha obtenido las más
altas notas en la Maestría,

cuenta con el apoyo del
Fondo Patrimonial Especial

de la Universidad.

mite a los graduados del programa, ejer-
cer diferentes roles profesionales en
planeación, ejecución y evaluación de
programas de enseñanza de Inglés en
cualquier parte del mundo.

Para optar al título de la Maestría, la pro-
fesora Nohora Bryan presentó la
propuesta "Developing BICS (Basic
Interpersonal Communication Skills) while
CALPS (Cognitive Academic Language

FACULTAD DE DERECHO

El doctor Obdulio Velásquez entrega la distinción al
doctor Alejandro Vélez.

EI Consejo de la Facultad de
Derecho, en sesión extraordinaria,
confirió la distinción de Profesor Vi-
sitante de la Facultad de Derecho,
al doctor Alejandro Vélez Gómez,
Ph.D. en Economía. El doctorVélez,
profesor titular de la Saint Mary
University de San Antonio Texas,
U.S.A. y becario de la Fundación
Fullbright, desarrolló con los semes-
tres Vy VI de la Facultad, la cátedra

Proficiency Skills, que ya fue aceptada por
la Universidad de Saint Michaels'. Esta
propuesta es un diseño de prácticas de
instrucción de Inglés como lengua extran-
jera en la que además de desarrollar
habilidades comunicativas básicas, se
promueve el desarrollo de destrezas
cognitivas que mejoren el desempeño
académico del estudiante al utilizar el In-
glés como medio de aprendizaje o
profundización en un campo específico.

en inglés de Introducción al Dere-
cho Anglosajón, como parte del
programa de Proficiencia en Inglés
establecido por la Universidad.

Con la visita del doctor Vélez a la
Universidad, se espera iniciar a par-
tir del próximo semestre un
intercambio de profesores y alum-
nos con la Fundación Fullbrigth.



FACULTAD DE EDUCACiÓN

ENCUENTRO DE EGRESADOS

E I pasado 16 de octubre, la Facultad de Educación realizó su
Reunión de Egresados, actividad conmemorativa del vigésimo
aniversario, que contó con la participación de un grupo de 160
personas de sus programas de pregrado y postgrado.

Durante el evento, Aurora Forero de Forero, Decana (E), co-
mentó brevemente a los asistentes, el reto que tiene la Facultad
para febrero del 2000: la Acreditación Previa y explicó todo el
proceso que se ha desarrollado frente a esta temática.

Igualmente, se desarrolló el panel "El docente como agente de
configuración social", en el cual se hizo énfasis en ideas como:

)profesional docente, conocedor y transformador de su en-
torno como agente de cambio; la cultura de valores en el

DEPARTAMENTO DE ARTES PLÁSTICAS

La doctora OIga Lucía Olaya Parra (2do. lugar) acompañada por algunos
representantes del CLEA en Lima.

Del 29 de septiembre al 10 de noviembre pasados, la doctora
Oiga Lucía Olaya Parra, Directora del Departamento de Artes Plás-
ticas de la Facultad, desarrolló una agenda de actividades en

ejercicio de la profesión docente como medio de transforma-
ción social, entre otros.

Por otro lado, se llevó a cabo el lanzamiento del Capítulo
Egresados de Bogotá.

Además, en el marco de este evento se desarrollaron confe-
rencias simultáneas sobre los temas: "El administrador educativo
frente al recurso humano", del doctor Luis Darío Múnera, "El
reto de las Ciencias Sociales para el próximo milenio", a cargo
de las doctoras Mariela Salgada de López y Alba Irene Sáchica
y el proyecto "Desde la oralidad, a la lectura y escritura", desa-
rrollado por la doctora Stella de Roldán.

algunas ciudades de Latinoamérica, con el objeto de culminar la
tercera estancia doctoral para optar al título en Ciencias Sobre Arte.

En el cumplimiento de este objetivo, la doctora Oiga Lucía continuó
con el intercambio de pares académicos en México, gracias a una
beca otorgada por el gobiemo de ese país para el programa de con-
ferencias de alto nivel, donde tuvo oportunidad de conocer la
investigación en Educación y Formación Artística en México y acce- .
der a materiales bibliográficos, hemerográficos y multimediales de
gran utilidad para el Departamento de Artes Plásticas de la Facultad.

Por otra parte, en la ciudad de La Habana cursó el postgrado en
Historia, Crítica y Teoría de la Cultura Artística, obteniendo la máxi-
ma calificación.

Igualmente, por invitación de la Universidad Ricardo Palma y el
Consejo Latinoamericano de Educación por el Arte CLEA, en Lima
como consejera por Colombia, impartió la conferencia Educación
Artística y Desarrollo Humano en el marco del Simposio Interna-
cional de Educación por el Arte, "Identidad Cultural y Educación
por el Tercer Milenio".

ÁREA DE MERCADEO Y COMUNICACiÓN

PLAN DE MERCADEO PARA LAS FACULTADES

El 9 de noviembre, el Área de Mercadeo y Comunicación, con-
vocó a una reunión con los decanos y algunos docentes de todas
las Facultades de la Universidad, en la sede del Club Torca, con el
objetivo de elaborar un plan de mercadeo de cada Facultad con
base en su respectivo plan presupuesta!.

En esta jornada, se presentaron las ideas orientadoras del plan, a
partir de un análisis DOFA, de cada una de las Facultades con el
fin de establecer su situación actual, la revisión de sus objetivos
de marketing y una mirada a lo acontecido durante tres años de
promoción.



BIBLIOTECA

EL GRAN RETO ACADÉMICO

S in duda alguna, uno de los retos aca-
démicos más importantes que debe
asumir un Decano, Director de Programa
o Profesor es la selección, adquisición y
posteriormente la valoración de los apo-
yos didácticos que ha elegido para
desarrollar sus programas.

Sin pretender ser exhaustivos trataremos
de destacar algunos puntos considera-
dos clave, en el tema que nos ocupa:

1. Coherencia en laelaboración de los
programas. Condición que permite
apreciar si los objetivos didácticos se
ajustan a su contenido porque hay
concordancia entre éstos y los objeti-
vos planteados.

2. Búsqueda del equilibrio en la ad-
quisición de apoyos académicos.
Se trata de lograr la debida proporción

entre textos en soporte de papel, ma-
terial audiovisual y apoyos de soporte
electrónico.

3. Selección acertada de un apoyo
didáctico. Este renglón incluye: ac-
tualidad, rigor en el tratamiento del
tema, claridad, sentido didáctico, re-
levancia del autor. Enfoque ético,
sentido estético en su presentación y
concatenación de conceptos. Nitidez,
definición de imagen y calidad del so-
nido en apoyos audiovisuales.

4. Elección coherente de una base de
datos. Esa determinación supone
dos aspectos.

1. La forma del contenido: sólo
abstraes o resúmenes, gráficas y
texto completo siendo esta última
la mejor opción. 2. El soporte: en

formato CD-ROM o en soporte On
Une. (Internet). Definitivamente
esta última presenta mayores ven-
tajas, por su agilidad, facilidad de
acceso a múltiples fuentes y pro-
ceso de consulta.

5. Retroalimentación. Entendida como
la valoración de los efectos que cada
uno de estos apoyos didácticos ha te-
nido en el desarrollo del programa,
es decir, en el proceso de aprendiza-
je, asimilación, asociación
conceptos y análisis crítico de su con-
tenido, elementos de juicio necesarios
para valorar a un autor, a una edito-
rial, a un distribuidor. Conceptos
también necesarios para tomar la de-
cisión de si el libro merece seguir
ocupando un espacio en las estante-
rías de la Biblioteca.

FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

EN MEDIO DEL COMBATE

De izquierda a derecha: William Parra, Gustavo Adolfo Herrera,
César Mauricio Velásquez, Francisco Javier Díaz y Martín Movilla.

SigUiendO los mismos lineamientos de criterio y análisis
que han enmarcado las actividades de la Facultad de Comu-
nicación Social y Periodismo, se celebró en días pasados la
segunda sesión de Cátedra de Periodismo en Directo.

Para este encuentro se contó con la participación de Francisr.o
Javier Díaz, Director de los noticieros T.v. Hoy y NCA, Willi
Parra, Director de Noticias de fin de semana de Caracol y Martín
Movilla periodista de este mismo canal. El objetivo fue trabajar
con amplitud, los detalles que rodearon la entrevista hecha a
Jorge Velosa, en medio de su secuestro, por los periodistas de
T.V. Hoy y Caracol.

La nutrida participación de los estudiantes, sumada a la calidad)
la experiencia de los participantes en el evento, permitió que SE
generara una sana discusión en torno a los contratiempos que
afronta un periodista y un medio noticioso a la hora de maneja
información concerniente a la violencia. Y más aún este tipo dE
información en un país donde el periodista se encuentra er
medio de intereses cruzados de dos o más bandos.

Al final del evento, se conoció cómo la posición ética de los di
rectores de medios contrastaba con los exigentes estándare
que los estudiantes de la Universidad están adoptando con rela
ción a las técnicas informativas que emplean éstos.



FACULTAD DE INGENIERíA

La profesora Bernadette Klotz, Jefe del
Área de procesos Agroindustriales de
la Facultad de Ingeniería y docente de
Biología de Materias Primas y Microbio-
logía, asistió del 31 de octubre al 5 de
noviembre a la Conferencia de Ingenie-
ría de Alimentos, organizada por el
CoFE, (Conference of Food
Engineering) en Dalias, Texas.

Con la asistencia a este evento se pre-

tendía ajustar las líneas de investiga-
ción de la Facultad en temas de
fermentación, secado, manejo de resi-
duos y propiedades físicas de las
materias primas, así como familiarizar-
se con la dinámica de presentación de
los temas en este tipo de conferencias,
con miras a participar en un futuro no
muy lejano en éstas.

La profesora Bernadette Klotz destacó

este evento internacional por la oportu-
nidad de fortalecer los contactos con los
asesores internacionales del Programa
de Producción Agroindustrial y lograr
otros nuevos, que beneficien las líneas
de investigación. Enfatizó, lo importan-
te que es para la Universidad dar
continuidad a este tipo de experiencias
que contribuyen a enriquecer el progra-
ma de Producción Agroindustrial con el
acceso al conocimiento de vanguardia.

01ENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

UNIVERSIDAD PREMIA MEJORES PROYECTOS EMPRESARIALES

Elpasado 12 de noviembre los alumnos de VI semestre de
los programas de Administración de Instituciones de Servicio
y Administración de Empresas presentaron en la Quinta Mues-
tra empresarial de la Facultad, 39 proyectos innovadores para
la creación de empresa en el sector público y privado.

Al final de la jornada, se premiaron los proyectos Reciqua (sis-
tema para reciclar agua de la ducha), Instahot (comida enlatada
que se calienta automáticamente); Portaplex (camas
desarmables); Biotec (ladrillos hechos de material reciclado);
Mascotasalud (EPS para animales); Colombian Quality (siste-
""a para el manejo y transporte de cajas); UV vestidos de

ño (para bronceado total).

Proyectos con perspectiva empresarial hicieron parte de este evento.

, ,
CLINICA PUENTE DEL COMUN
LA CLíNICA ENTREGA DOS SALAS DE CIRUGíA AMBULATORIA

Con el propósito de ofrecer mayores posibilidades de aten-
ción a toda la comunidad y pensando en el futuro desarrollo de
la Clínica, se construyeron dos nuevas salas de cirugía dota-
das con equipos importados (mesa de cirugía, lámpara cielítica,
equipo de anestesia, esterilizadores, electrobisturí, instrumen-
tal quirúrgico, sistema de oxígeno central) de la más alta
tecnología para la atención de cirugías mayores.

Las nuevas salas cuentan además con áreas de recuperación,
esterilización, farmacia, vestieres, una sala de descanso para

médicos y el área de cirugía ambulatoria. Inicialmente se utili-
zarán para cubrir cirugías menores en cirugía general, vascular,
ginecología, cirugía pediátrica, neurocirugía, ortopedia, oftal-
mología, urología y cirugía plástica. Más adelante, la Clínica
proyecta ampliar estos servicios para responder a la necesidad
futura de cirugías complejas en más pacientes.

Atenderán estos servicios un grupo de cirujanos especializa-
dos en diferentes campos, varios anestesiólogos, enfermeras
y dos instrumentadoras quirúrgicas.



DESDE LA 80
E ste es uno de los testimonios de la Campaña de Donaciones lanzada por la
Asociación de Amigos, que permite ver cómo los recursos administrados
por el Fondo Patrimonial de Donaciones se reflejan en la adjudicación de
becas para estudiantes con buen promedio académico.

Mi nombre es Sara Constanza Puen-
te Ortega, aunque no me conozca, hay
un lazo que nos une a ambos.

Hoy tal vez no
me alcancen
las palabras
para agrade-
cer/e desde lo
más profundo
de mi corazón,
porque con su
colaboración,

he podido seguir creyendo en mí y en
mi país, he podido seguir soñando con
un mejor futuro, su ayuda me ha dado
lo que a muchos colombianos les fal-

ta: una oportunidad. Ese es el mejor
caminopara que se hagan realidad los
deseos de paz. Su donación de bonos
para la seguridad me hizo posible es-
tudiar en la Universidad de La Sabana
y por ese voto de confianza me he es-
forzado para estar entre las mejores
alumnas. Conozco a muchas personas
que también se destacarían académi-
camente, si estuvieran en mi lugar y
que quizá puedan lograrlo si usted
dona también los bonos de solidaridad
para la paz. Su aporte por ser infinito e
invaluable, se verá reflejado en gente
mejor formada y dispuesta a compro-
meterse con los demás, como usted
se ha comprometido conmigo.

BREVES
PETICiÓN POR LA SALUD DEL PADRE
MARIOVILLA

El presbítero Mario Villa quien por varios
años se desempeñó como Capellán y
profesor de la Universidad, se encuentra
delicado de salud en la ciudad de
Medellín. Por este motivo, se invita a la
comunidad universitaria a unirse en ora-
ción por el Padre Mario.

MISA POR EL ALMA DEL SEÑOR
JAIME ROJAS

EI26 de noviembre se celebró en el Ora-
torio, la Santa Misa por el alma del señor

Jaime Rojas, esposo de la profesora de
Administración de Instituciones de Servi-
cio Marleny Devia de Rojas. Jaime Rojas
falleció el pasado 10 de noviembre en el
atentado de la Pepe Sierra. Funcionarios,
docentes y alumnos acompañaran a la
familia Rojas Devia en este acto religio-
so.

LAS FAMILIAS DE ARMENIA
NECESITAN NUESTRA AYUDA

De nuevo se invita a la comunidad Uni-
versitaria a contribuir con la labor social
que un grupo de universitarias realizará

Codescol realizará el viernes 3 de di-
ciembre la inauguración del Centro de
Capacitaciónen Sistemasy Telemercadeo.
Al evento han sido invitadas las empre-
sas patrocinadoras,fundaciones sin ánimo
de lucro, los representantesdel sector pri-
vado y público, así como miembros de la
Universidad y fundadores de la Corpora-
ción.

L a Asociación de Egresados invita a
todos los ex alumnos de la Facultad de
Derecho a la presentación del nuevo
decano, doctor Obdulio César Veléscue
Posada, que se llevará a cabo el próxim
11 de diciembre, en el Gimnasio de Los
Cerros.

E I Instituto de la Familia realizará del
6 al1 O de diciembre, el Seminario Pre-
sencial: Educación de las Virtudes
Humanas". Matrículas abiertas. Informes:
6305919/5929.

en el Asentamiento El Bosque de
Armenia. Los donativos pueden ser: ropa
para niños (0-12 años), alimentos no pr
recederas, útiles escolares y diner .
Éstos se pueden llevar hasta el 2 de di-
ciembre a la Casa del Lago.

SERVICIOS GENERALES

Recuerde que cualquier inquietud o su-
gerencia relacionadas con el
mantenimiento de los baños, puede co-
municarla a la extensión 3794 de
Servicios Generales.
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